

# Jahreshauptversammlung 2022

*Liebe Vereinsmitglieder!*

Am 28. März 2022 konnte die diesjährige Jahreshauptversammlung endlich wieder termingerecht stattfinden. Dazu trafen wir uns im Seminarraum der Bücherzentrale. Nach der Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden, Herr Emmrich, gedachten wir zunächst den verstorbenen Mitgliedern. Darunter auch die 2. Vorsitzende, Frau Eva Kirchner, die viele Jahre höchst engagiert den Verein unterstützt und mitgeleitet hat. Sie hinterlässt auch in der Bücherzentrale eine große Lücke. Für ihr unermüdliches Wirken bis ins hohe Alter sind wir sehr dankbar. Leider mussten auch im Jahr 2021 wieder viele Vorträge, Seminare und Veranstaltungen abgesagt werden. Wie im Vorjahr konnte man auf Online-Vorträge ausweichen. Die Salzgrotte Mirasal konnten wir das ganze Jahr über öffnen, allerdings mit hohen Auflagen und dementsprechend mit weniger Besucherzuspruch. Herr Emmrich bedankte sich bei Herrn Otto Zimmermann, der seit über 25 Jahren das quartalsweise erscheinende Info-Heft zusammenstellt und auch die Veranstaltungen organisiert. Die Mitgliederzahl hat sich auf 2355 reduziert. Darin ist eine Bereinigungsaktion bzgl. Mitglieder mit nicht bezahlten Vereinsbeiträgen enthalten. Außerdem haben wir zu spüren bekommen, dass die Neuaufnahmen wegen den fehlenden Veranstaltungen und der damit verbundenen ausbleibenden Kontakte zu möglichen Neumitgliedern zurückgingen. Herr Jung stellte die

Vermögenssituation des Vereins zum Ende des Geschäftsjahres 2021 dar. Das Geldvermögen hat sich trotz etwas zurückgehender Mitgliedsbeiträge weiter erhöht. Der Jahresüberschuss lag – auch dank eines uns zugedachten Vermächtnisses - bei ca. 19.500 EUR. Die Finanzlage kann als sehr solide beurteilt werden. Es stehen weiterhin Gelder, gespendet zum 125-jährigen Vereinsjubiläum, zur Verfügung für ein naturheilkundliches Projekt. Bis heute konnte dies (Kneipp-Anlage im Wartberg-Freibad) allerdings noch nicht mit der Stadtverwaltung abschließend geklärt und auf den Weg gebracht werden.

Auch die Finanzen der Naturheilverein Pforzheim Bücherzentrale sind einwandfrei geordnet. Vor Steuern wird mit einem positiven Jahresergebnis für 2021 gerechnet. Das Vermögend setzt sich aus der Ladenausstattung und dem Warenbestand zusammen. Bankverbindlichkeiten bestehen keine. Sämtliche Unterlagen können von den Mitgliedern gerne eingesehen werden. Nachdem die Kassenprüfer Lisa Schirmmacher und Marc Werner keine Beanstandungen fanden und die Ordnungsmäßigkeit der Buchhaltung bestätigen konnten, wurde der Vorstand für seine gut geleistete Arbeit entlastet.

Bei der Neuwahl der Kassenprüfer ergaben sich keine Veränderungen. Frau Schirmmacher und Herr Werner kandidierten wieder und wurden einstimmig gewählt.

Hagenschieß samstags) und Irene Zimmermann (Atem- und Bewegungsgruppe montags). Die Veranstaltungen werden gut angenommen und haben einen festen Kreis an Teilnehmern. Neue Mitstreiter sind gerne gesehen. Der Frauenkreis pausiert derzeit. Ein Neubeginn im Herbst ist angedacht. Durchschnittlich 20 Teilnehmer gehören der Radionik-Gruppe unter der Leitung von Rolf Rapp (Nachfolger von Günter Bossert) an. Insgesamt 127 Jubilare konnte Herr Emmrich ehren für die langjährige

Vereinszugehörigkeit. Davon zwei 50-jährige, zehn 40-jährige und siebenunddreißig 25-jährige. Darauf kann der Verein stolz sein und bedankt sich ganz herzlich bei den treuen Mitgliedern. Einige Jubilare waren anwesend (siehe Foto) und konnten sich über eine Urkunde und einen Gutschein für die Bücherzentrale freuen. Mit den besten Wünschen für eine gute Gesundheit und ein baldiges Wiedersehen beim Naturheilverein Pforzheim verabschiedete Peter Emmrich die Anwesenden.



*Unser Bild zeigt hintere Reihe von links: 1. Andreas Jung, Schatzmeister; Gabriele Müller; Petra Manz; Sigrid Berneburg; Frank Schirmacher Schriftführer. Mittlere Reihe von links: Jürgen und Karen Kastner; Doris Wittmer; Simone Kania; Andrea Frank-Bühler für die Firma Schoenenberger GmbH; Peter Emmrich, 1. Vorsitzender und Vorne sitzend: Karin Strohäcker 50 Jahre Vereinszugehörigkeit.*